



Dirección de Medios de Comunicación Boletín No. 235 20 de mayo de 2025

EL LEGADO DE LA FORJADORA DE MUSEOS, ANA BEDOLLA GILES, SERÁ RECONOCIDO EN EL MUSEO NACIONAL DE ANTROPOLOGÍA

- Prestó 45 años de servicio al Instituto Nacional de Antropología e Historia, en el área de museos y exposiciones
- Impulsó la creación de espacios museísticos inclusivos, en los que implementó metodologías didácticas novedosas y con perspectiva de género

Por su enorme compromiso y aportes a la conservación y divulgación del patrimonio resguardado en museos, así como en la innovación de los discursos de estos repositorios y el fortalecimiento del vínculo comunitario, el Instituto Nacional de Antropología e Historia hará un reconocimiento póstumo a la investigadora Ana Graciela Bedolla Giles (1953-2025).

La distinción se realizará en el marco del Día Internacional de los Museos, el 22 de mayo de 2025, en el Auditorio Jaime Torres Bodet del Museo Nacional de Antropología, a las 11:00 horas, para celebrar la vida y obra de una de las pioneras en la creación de espacios museísticos inclusivos, en los que implementó metodologías didácticas novedosas y con perspectiva de género.

De manera anual, la Coordinación Nacional de Museos y Exposiciones (CNMyE) del INAH, a través de la publicación *Gaceta de Museos*, distingue a personalidades cuya labor haya contribuido a mejorar las prácticas en estos recintos culturales, por lo que especialistas de diferentes disciplinas, como la pedagogía, la museografía, la conservación y la antropología, entre otras, han recibido un homenaje.

Este 2025, además de reconocer la trayectoria de la profesora Diana Bedolla, como le gustaba nombrarse, la reunión convoca a la reflexión "Los museos como compromiso social", con la participación del director general del INAH, Diego Prieto Hernández; la antropóloga del Centro INAH Michoacán, Aída Castilleja González, y la titular del Centro Comunitario Culhuacán, María del Carmen Mendoza Aburto.







Asimismo, concurrirán la subdirectora de Educación Patrimonial, Públicos y Comunidades de la CNMyE, Carolina Carreño Vargas, las integrantes del Comité Editorial de la *Gaceta de Museos*, Thalía Montes Recinas y Rosa María Sánchez, así como la responsable del Centro de Filosofía para Niños de Guadalajara, Mónica Velasco Aceves Vidrio.

Para recibir el reconocimiento de la investigadora, fallecida el 31 de marzo de 2025, asistirán su hermano Raúl Bedolla Giles y otros miembros de su familia, así como amistades y discípulos.

En sus más de 45 años de servicio en el INAH, Ana Graciela Bedolla colaboró en innumerables proyectos museísticos, exposiciones en diversos recintos del país, conferencias y talleres. Fue miembro fundador de la Federación Mexicana de Filosofía para Niños (as) y formadora de docentes en la misma, por lo que legó un amplio conocimiento para las generaciones futuras.

"Diana es un ejemplo de compromiso hacia el instituto y, así como ella, hay más personas que han contribuido a generar espacios museales dinámicos, educativos e incluyentes", por lo que es importante ensalzar su labor, sostuvo la restauradora de la Coordinación Nacional de Restauración y Conservación del Patrimonio Cultural, Bertha Peña Tenorio.

Su colaboración en la *Gaceta de Museos*, como autora y coordinadora de números, también representa una huella imborrable, prosiguió la especialista al detallar que dejó preparadas algunas ediciones que saldrán en los meses próximos, y el compromiso para continuar con la organización de los Foros de Museos, como espacios de reflexión en torno a temas sustantivos relacionados con el quehacer de estos recintos.

Adelantó que el educador de museo, Juan Ramírez Hernández, dedicará algunas canciones en memoria de quien fuera su profesora y amiga.

El MNA se ubica en avenida Paseo de la Reforma y calzada Gandhi s/n, colonia Chapultepec Polanco, alcaldía Miguel Hidalgo, Ciudad de México. La entrada será libre.

